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Воронежский 
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(Центральный 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная облачность, местами не-
большой снег, на дорогах скользко; ветер переменного 
направления, от слабого до умеренного; температура 
-2…-7.

25 декабря по области – переменная облачность, но-
чью местами небольшой снег, днём без осадков; ветер 
переменного направления, слабый; температура ночью 
-9…-14, днём -2…-7.

26 декабря по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер ночью переменного направления слабый, 
днём юго-западный, умеренный; температура ночью  
-8…-13, днём -3…+2.
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В обход населённых пунктов
На строительстве участка трассы М-4 «Дон» в обход Во-

ронежа в текущем году будет освоено 4,7 миллиарда рублей. 
Об этом шла речь на рабочей встрече губернатора Алексея 
Гордеева с первым заместителем председателя правления го-
сударственной компании «Российские автомобильные дороги» 
Игорем Урмановым. Ожидается, что 26-километровый участок 
будет введён в эксплуатацию в сентябре 2013 года. Стороны 
также обсудили предложение по сооружению ещё одного 
отрезка дороги «Дон» с обходом Новой Усмани, Рогачёвки и 
других населённых пунктов.

Свидетельства для молодых семей
В Воронеже в Управлении жилищного фонда прошло 

торжественное вручение молодым семьям «денежных» свиде-
тельств. Долгожданный документ получила 31 пара. Как сооб-
щили в информационно-аналитическом управлении мэрии, до 
конца нынешнего года ещё десять воронежских семей получат 
свидетельства о праве на получение социальной выплаты на 
приобретение жилого помещения или строительство инди-
видуального жилого дома. С 2005 года, с начала реализации 
долгосрочной муниципальной программы «Молодой семье – 
доступное жильё», на очередь встали 2717 молодых семей. Из 
них около 500 уже улучшили жилищные условия. Программа 
рассчитана до 2015 года. 

Дорогу перекроют
25 декабря с 8.00 до 20.00 будет перекрыто движение авто-

транспорта на участке улицы Антонова-Овсеенко от улицы 
Хользунова до бульвара Победы. Связано это  с проведением 
строительно-монтажных работ. Администрация городского 
округа приносит воронежцам извинения за временные неудоб-
ства, а также просит автолюбителей заранее выбирать пути 
объезда указанного участка.

Из Воронежа в Москву на ёлку
Вчера 32 школьника из Воронежской области уеха-

ли в Москву, чтобы в воскресенье в Государственном 
Кремлевском дворце участвовать в Общероссийской 
новогодней ёлке. Это воспитанники областных школ-
интернатов и дети из социально незащищённых семей 
(отличники учёбы, победители областных, всероссийских 
конкурсов, фестивалей, соревнований, олимпиад). Сегодня  
юные воронежцы побывают на экскурсии в Центральном музее 
истории Великой Отечественной войны, а вечером посетят 
мюзикл «Лукоморье». В понедельник их ждут в Мемориальном 
музее космонавтики.

«коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 957∆267 За текущий месяц 33534

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

Вячеслав ткачЁВ

В беседе с федеральными 
СМИ министр обороны РФ 
Анатолий Сердюков отме-
тил: «Мы их взяли для ис-
пытания на устойчивость к 
минному подрыву и проверки 
заявленных характеристик. 
Подорвали, проверили - и 
убедились: всё соответствует. 
Это нормальная практика». И 
хотя пока речь идёт только об 
отвёрточном производстве, 
многие эксперты считают, что 
уровень локализации произ-
водства должен расти. В пред-
ставительстве пресс-службы 
Западного военного округа 
в Воронеже от каких-либо 
комментариев отказались, 
сославшись на отсутствие 
руководящих документов.

Разворачивать производ-
ство будут на ОАО «172-й 
Центральный автомобиль-
ный ремонтный завод». А до 
этого главным претендентом 

на партнёрство с итальян-
ским концерном было ОАО 
«КАМАЗ», но, к счастью для 
нашего региона, договориться 
они не смогли. Между тем по 
соглашению между сторона-
ми за пять лет должно быть 
выпущено 1775 бронеавто-
мобилей. Стоимость одного 
такого броневика  в «полном 
обмундировании» – пулемёт, 
гранатомёт, система связи – 
составляет 461 тысячу евро. 
Выходит, что Воронеж может 
получить крупный государ-
ственный подряд на сумму 
800 миллионов евро. 

Бронированный автомо-
биль Iveco LMV M65 стоит 
на вооружении армий Чехии, 
Словакии, Великобритании, 
Австрии и Испании. Одной из 
отличительных особенностей 
его является высокий класс 
защиты – броня автомобиля 
выдерживает подрыв под 
днищем мощностью до шести 
килограммов тротила.

Итальянские  
броневики в Воронеже
Минобороны России совместно с итальянским кон-
церном Iveco намерены открыть в Воронеже завод 
по производству армейских броневиков Iveco LMV, 
которые пойдут на вооружение Российской армии. 

Бороться с пробками будут штрафами
В России с 1 января 2012 года размер штрафов для води-

телей за проезд на «красный» и создание «пробки» на пере-
крёстке увеличится. Водители, которые не остановились перед 
стоп-линией, должны будут заплатить штраф в 800 рублей, а 
те, кто выехал на перекрёсток с затором и «усугубил ситуа-
цию», создав помехи для движения, будут оштрафованы уже 
на тысячу рублей. Сейчас — предупреждение или штраф 100 
рублей. Как сообщило РИА «Новости», согласно вступающим 
в силу изменениям, рублём накажут водителей и за нарушения 
в области благоустройства, если, те, например, оставят свой 
автомобиль на газоне. 

Авиабилеты подорожают
В Евросоюзе вводится новый «экологический налог». С  

1 января будущего года все авиакомпании, выполняющие 
рейсы в Европу, должны будут платить за выброс парнико-
вых газов. Согласно документу компании получат квоты на 
выбросы, соответствующие объёму их перевозок, а всё что 
их превышает – должно быть оплачено. По подсчётам, ново-
введение приведёт к подорожанию авиабилетов на 5-30 евро. 
«Зелёный» проект пытались оспорить другие страны, однако 
Европейский суд, чьи решения уже не подлежат обжалованию, 
подтвердил его законность.
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«Лезвие» красоты
Субботний репортаж | Получая понимание и поддержку, малый бизнес  

способен дарить людям хорошее настроение
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Факт, на который, говорят, уже 
обратили внимание мужчины: 
в Семилуках красивых женщин 
всегда было много, а теперь их 
стало ещё больше. И даже позд-
ние утренние  и ранние вечерние 
сумерки не способны спрятать вы-
разительные контуры их ресниц, 
а порывистый ветер бессилен 
испортить их аккуратные модные 
прически. К тому же на лицах мно-
гих – приятный, чуть ли не летний 
загар. Что же тому причиной? 
Какие-нибудь демографические 
метаморфозы? Или десант кра-
савиц из какой-либо солнечной 
стороны? Или массовые поездки 
на отдых в южные страны?

алексей СолоВЬЁВ

г.Семилуки

Секрет приоткрыл один мой давний и 
очень наблюдательный знакомый. «Про-
сто у нас за последние годы появилось 
немало парикмахерских. Парикмахер-
ских хороших и современных. В них ни 
очередей, ни сутолоки. Ну а поскольку 
женщины очень придирчивый к соб-
ственной внешности народ, то их так и 
манит в подобные заведения. Да и нам, 
мужчинам, тоже приятно зайти туда».

Проезжая по улице Комсомольской, 
что почти в самом центре Семилук, мы 
тоже не удержались, решили заглянуть на 
минутку в «подобное заведение». Больно 
уж необычным, до боли интригующим 
показалось его название – «Лезвие», да 
и своим внешним обликом салон красоты 
приятно порадовал. Столь же красиво и 
стильно оказалось и в самом  заведении. 
Удобные кресла, светильники, излучаю-
щие мягкий свет. На стене – жидкокри-
сталлический телевизор с солидным 
размером по диагонали. Разноцветными 
огнями сверкает новогодняя ёлка…

- Вам простую стрижку или модель-
ную? – встретила нас хозяйка салона 
Светлана Кулакова. И улыбнулась: - А 
может, в солярий хотите?

Её путь к сегодняшнему призванию 
похож на биографии многих семилук-
ских предпринимателей. Сначала Свет-
лана работала продавцом в магазине, по-
том возилась с маленькой дочкой. Когда 
Вика подросла, домохозяйкой оставаться 
Светлана не захотела. Но и возвращаться 
продавцом или торговать на рынке тоже 
не хотелось. Хотелось своего – пусть 
маленького, но своего! – дела. К тому же 
муж, Александр, так и подбивал: «Начи-
най, у тебя обязательно получится. Это 
так просто. Главное только - захотеть».

Но всё оказалось не так просто, 
как говорил Александр. И  если бы не 
специальная учёба, регулярно органи-
зуемая отделом предпринимательства 
и развития потребительского рынка 
администрации Семилукского района, 
Светлана не знает, смогла бы она вопло-
тить задуманное в жизнь.

- Мне помогли посмотреть на мою 
идею с точки зрения рыночных отноше-

ний, - вспоминает индиви-
дуальный предпринима-
тель Светлана Кулакова. 
– А кроме того, научили 
быть бухгалтером, эконо-
мистом, кадровиком…

В свою очередь Светла-
на сумела убедить отдел 
предпринимательства, что 
задуманная парикмахер-
ская должна быть не про-
стой «цирюльней», а на-
стоящим салоном красоты 
– с маникюрным залом и даже с соляри-
ем. Ибо солярий  это не просто красивый 
загар, но и так необходимые человеку 
витамины Д, которых, например, очень 
не хватает в нынешнюю затянувшуюся 
ненастную пору. И получила грант – его 
как раз хватило на приобретение эксклю-
зивного, суперсовременного солярия.

Сегодня «Лезвие» - весьма популяр-
ный адрес у семилукских женщин. И 
мужчин тоже. Мастера Яна Самсонова, 
Людмила Никулина, Олеся Чупахина 
способны исполнить любой каприз 
и любую прихоть своих клиентов. 
Впрочем, «Лезвие» известно не только 
этим мастерством, но и запоминающи-

мися акциями. Например, школьники 
младших классов, приходившие сюда в 
самый канун нового учебного года, не 
только обретали красивую прическу, но 
и получали в подарок килограммовое 
мороженое. Да и сейчас под ёлкой для 
них – шоколадные зайцы. Интересные 
призы приготовлены и для мужчин.

- Мне даже немного обидно, что я по-
бывал здесь в начале декабря. Надо было 
потянуть до этих предновогодних дней, - 
сетовал тот самый мой давний знакомый. 
– Хотя, если честно, не жалею. Ведь если 
живешь в городе красивых женщин, то 
ходишь как по лезвию. Лезвию красоты. 
И самому хочется выглядеть лучше и 
достойнее.
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Весь уходящий год 70 тысяч 
школьников, студентов и просто 
активных молодых людей из Во-
ронежской области участвовали 
во всероссийских и региональ-
ных  конкурсах, олимпиадах и 
соревнованиях, чтобы завоевать 
право называться самыми та-
лантливыми. Лучшие в пяти но-
минациях -  социально значимая 
и общественная деятельность, 
научно-техническое творчество 
и учебно-исследовательская 
деятельность, профессиональ-
ное мастерство, художественное 
творчество и любительский 
спорт –  поднялись на сцену, 
чтобы получить свою награду.  
Федеральных премий по 60 и 
30 тысяч рублей удостоились 
84 участника, а областной в 20 
тысяч рублей – 50 участников. 
Среди победителей – авторы 
социальных проектов, победи-
тели музыкальных и творческих 

конкурсов, лучшие игроки КВН, 
писатели и профессиональные 
спортсмены. 

Анастасия Мозгунова из 
Острогожска получила област-
ную премию по поддержке та-
лантливой молодёжи за лучший 
женский вокал на студенческой 
«Весне». Пением она занимается 
с шести лет. За это время успела 
себя попробовать и в эстрадном, 
и в фольклорном, и в «альтерна-
тивном» жанрах. Даже организо-
вала собственную музыкальную 
группу. Это уже не первая победа 
Насти – ранее в составе ансамбля 
«Придонье» она стала третьей 
на международном вокальном 
турнире. 

- Сегодняшняя награда, на-
верное, самая значимая в моей 
жизни, так как она персональная, 
- говорит Анастасия. - Думаю, 
если ты занимаешься любимым 
делом и подходишь к нему с ду-
шой, можно достичь всего, о чём 
мечтаешь.

Лучшие среди молодых
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Вчера в Парламентском центре прошёл 
«круглый стол» на тему «Реформа по-
литической системы». Здесь собрались 
лидеры региональных отделений поли-
тических партий, принимавших участие 
в выборах Государственной думы РФ, 
руководители фракций областной думы, 
представители областной избирательной 
комиссии, общественных организаций.

Валерий каЗаноВ

Открывая дискуссию, ведущий «круглого сто-
ла» ректор ВГУ Дмитрий Ендовицкий напомнил 
собравшимся, что на днях Президент России вы-
ступил с ежегодным Посланием Федеральному 
Собранию, в котором предложил комплексную 
реформу политической системы страны. В частно-
сти, вернуться к прямым выборам руководителей 
субъектов Российской Федерации, ввести упро-
щённый порядок регистрации партий, отменить 
сбор подписей для участия в выборах в Госдуму и 
в региональные законодательные органы. Нако-
нец, сократить количество подписей избирателей, 
необходимых для участия в выборах Президента 
России до 300 тысяч, а для кандидатов от непар-
ламентских партий – до 100 тысяч.

Кроме того, Президент выразил намерение из-
менить систему выборов в Государственную думу 
и ввести пропорциональное представительство по 
225 округам. Эта мера, по его мнению, позволит 
каждой территории иметь своего непосредственно-
го представителя в парламенте. Дмитрий Медведев 
рекомендовал также изменить порядок формиро-
вания Центральной и региональных избиратель-
ных комиссий. Представительство политических 
партий в избиркомах должно быть расширено. 
Эти инициативы и вынес на обсуждение Дмитрий 
Ендовицкий.

Многочисленные выступления участников 
встречи отличались широтой взглядов и разно-
образием мнений. Первый секретарь обкома 
КПРФ Сергей Рудаков считает, что Послание 
– реакция на происходящее в стране. По мнению 
лидера коммунистов, провозглашённые Медве-
девым реформы могут оказаться просто очеред-
ным «подыгрыванием различным политическим 
силам».

Многие выступающие согласились с инициа-
тивой Президента, которая касается перехода к 
выборам губернаторов прямым голосованием 
жителей регионов. По крайней мере, в этом случае 
губернатор будет меньше зависеть от приказов 
своего начальника из Кремля. С другой стороны, 
прозвучало и такое мнение, что надо исполни-
тельную власть поставить под контроль местных 
законодательных органов. Она сегодня, по сути, 
никому не подконтрольна. Ни перед кем не от-
читывается.

Категорически против такой идеи председатель 
регионального отделения «Союза пенсионеров 
России» Иван Шабанов, который с 1996 по 2000 
год руководил Воронежской областью. «Будут 
участвовать в выборах деньги, а не народ, - считает 
он. – К этому вопросу можно вернуться лет через 
десять. В противном случае страну ввергнем в 
митингово-выборную пучину, что и надо Западу. 
Одновременно надо усилить влияние местных дум 
в выборе губернаторов. Это же надо оставить и по 
членам Совета Федерации».

Едины были участники «круглого стола» в том, 
что сейчас очень серьёзно изменилась политиче-
ская ситуация и  инициативы Медведева важны. 
Конечно, у Президента мало времени, чтобы 
воплотить в жизнь задуманное. Но, с другой сто-
роны, Послание предлагает обществу программу 
действий власти.

Различные 
полюсы

Вчера в Воронежском Дворце творчества детей и юноше-
ства состоялось награждение лауреатов федеральной и 
областной премий по поддержке талантливой молодёжи. 
Премии вручаются ежегодно в рамках национального 
проекта «Образование».

В реакторном здании энергоблока № 1 Новово-
ронежской АЭС-2 (генеральный проектировщик 
и генподрядчик – ОАО «Атомэнергопроект») 
завершён монтаж рельса полярного крана с 
применением инструментов Производственной 
системы «Росатом» (ПСР). 

Валерий СеВерный

Впервые на строительстве АЭС при креплении опор 
рельса к балке подкранового пути была использована 
полуавтоматическая сварка вместо ручной дуговой.  Это 
позволило повысить качество выполняемых операций 
и одновременно  практически в четыре раза сократить 
сроки проведения работ, а также количество задейство-
ванного персонала.  Рельсовый путь, представляющий 
собой окружность диаметром 41,5 метра и длиной более 
130 метров, располагается на отметке + 38,50 метра. Он 
обеспечивает передвижение полярного крана, с помощью 
которого в гермозоне будет монтироваться основное 
технологическое оборудование, в частности, - корпус 
реактора и парогенераторы. Завершение монтажа рель-
сового пути  даёт старт основным работам по монтажу 
самого крана.

Главным принципом Производственной системы 
«Росатом» является непрерывное совершенствование 
производственных операций и процессов. Применение 
полуавтоматической сварки при монтаже рельсового 
пути полярного крана – конкретный пример реализации 
ПСР, обеспечивающей  сокращение потерь и оптимизацию 
производства при безусловном соблюдении технологиче-
ских норм, норм безопасности и качества выполняемых 
работ. 

Рельсы для  
полярного крана

Анастасия  Мозгунова.
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- Лариса Викторовна, не 
могли бы вы назвать самые 
опасные, на ваш взгляд, про-
фессии?

-В перечень наиболее трав-
моопасных в 2010 – 2011 годах 
входят профессии  строительной 
отрасли, агропромышленного 
комплекса и машиностроения. 
Не может не удивлять возрос-
шее в последнее время коли-
чество травм среди учителей и 
медицинских работников.

- Сколько несчастных случа-
ев произошло на производстве 
в Воронежской области? 

- В 2011 году на предприятиях 
и в организациях Воронежской 
области произошло 693 несчаст-
ных случая на производстве. 
Впервые выявлено 26 профес-
сиональных заболеваний. Для 
сравнения, в 2010 году произо-
шло 866 несчастных случаев и 
73 случая профзаболеваний.

Несмотря на то, что с 2000 
года количество несчастных 
случаев снизилось в 2,5 раза, 
ситуация с производственным 
травматизмом в регионе доста-
точно напряженная. Последние 
три года на одном уровне на-
ходится показатель количе-
ства смертельных несчастных 
случаев. Их было 42 в 2009, 
45 – в 2010, 32 – в 2011. Коли-
чество же тяжелых несчастных 
случаев на производстве воз-
росло с 79 в 2009 году до 96 – в 
2010, 106 – в 2011. 

Для улучшения условий 
охраны труда, думаю, нужно 
провести оценку потенциаль-
ных для работников рисков. 
Важно также планирование и 
контроль мероприятий по их 
устранению или снижению. Не-

обходимым условием для этого 
является проведение аттестации 
рабочих мест.

Основные причины несчаст-
ных случаев на производстве 
связаны с организацией работы. 
Это, в первую очередь, наруше-
ние требований безопасности 
труда, неудовлетворительная 
его организация, недостатки в 
обучении работников безопас-
ности труда, нарушения тру-
довой дисциплины и элемен-
тарная невнимательность. Как 
видите, эти причины вполне 
устранимы. 

- Сколько рабочих мест 
аттестовано? 

- Хочу сказать, что с 2012 года 
внесены изменения в Федераль-
ный закон «Об обязательном 
социальном страховании от не-
счастных случаев на производ-
стве и профессиональных забо-
леваний». Изменения касаются 
введения обязанности страхова-
телей сообщать в исполнитель-
ные органы Фонда сведения 
о результатах аттестации ра-
бочих мест по условиям труда 
и проведенных обязательных 
предварительных и периоди-
ческих медицинских осмотрах 
работников. Поэтому данные 
проведенной аттестации рабо-
чих мест по условиям труда в 
организациях Воронежской об-
ласти появятся в региональном 
отделении после утверждения 
Правительством Российской 
Федерации Порядка представ-
ления этих сведений.

Вместе с тем аттестация ра-
бочих мест по условиям труда 
возможна и за счет средств 
социального страхования 
в рамках финансирования 

предупредительных мер по 
сокращению травм на произ-
водстве и профессиональных 
заболеваний. 

Надо отметить, что число 
страхователей, пользующихся 
этим механизмом, ежегодно 
растет. Если в 2009 году за счет 
средств Фонда 28 страхователей 
аттестовали 3200 рабочих мест 
на сумму 4,5 миллиона рублей, 
то в 2010 году уже 126 страхова-
телей провели оценку 13 тысяч 
рабочих мест на сумму 13,9 мил-
лиона рублей. В текущем году 
124 организации Воронежской 
области получили разрешение 
использовать средства Фонда в 
размере 12,5 миллиона рублей 
на финансовое обеспечение 
аттестации более 7 тысяч рабо-
чих мест.

Необходимо иметь в виду, 
что объем средств, направляе-
мых на финансовое обеспечение 
предупредительных мер, в том 
числе на проведение аттестации 
рабочих мест, не превышает 20 
процентов страховых взносов, 
начисленных страхователем за 
предшествующий календарный 
год. Это за вычетом его рас-
ходов на выплату обеспечения 
по этому виду страхования в 
предшествующем календарном 

году. Поэтому у страхователей 
малого бизнеса с численностью 
работников менее 50 человек 
из-за невысоких сумм начисляе-
мых страховых взносов размер 
финансового обеспечения не-
значителен. 

Думаю, возможно поэтапное 
проведение работ по аттестации 
рабочих мест с использованием 
собственных средств и средств, 
предоставляемых региональным 
отделением Фонда. Предлагает-
ся увеличение аттестованных 
мест за счет аналогичных, то 
есть при аттестации 20 про-
центов, но не менее двух таких 
рабочих мест по условиям труда, 
оценка распространяется на все 
рабочие места.

- Сколько воронежцев, ра-
ботающих во вредных и опас-
ных для здоровья условиях, 
прошли обязательные меди-
цинские осмотры? 

- В организациях и на пред-
приятиях области по трудовым 
договорам работают 834 тысячи 
человек, причем более 101 тыся-
чи - трудится на рабочих местах 
с вредными для здоровья усло-
виями труда. Доля работников, 
занятых во вредных условиях на 
предприятиях Воронежской об-
ласти, составляет 12,1 процента 

от общей численности работаю-
щих. Этот показатель превы-
шает аналогичные показатели 
по Центральному федеральному 
округу и России. 

Региональное отделение 
позволяет страхователям про-
водить обязательные периоди-
ческие медицинские осмотры 
сотрудников, работающих в 
опасных и вредных условиях 
за счет средств Фонда социаль-
ного страхования. В прошлом 
году этим правом воспользова-
лись 28 предприятий и органи-
заций региона, благодаря чему 
медицинские осмотры прошли 
3,5 тысячи человек на сумму 
2,8 миллиона рублей. В этом 
году уже 79 организаций полу-
чили разрешение использовать 
средства Фонда на проведение 
периодических медицинских 
осмотров 8782 работников на 
сумму 9,1 миллиона рублей.

- Лариса Викторовна, сколь-
ко пострадавших на произ-
водстве воронежцев смогли 
поправить свое здоровье в 
санаториях и здравницах стра-
ны? 

- Воронежским региональ-
ным отделением уделяется 
большое внимание комплекс-
ной реабилитации пострадав-
ших на производстве. Ежегод-
но на эти цели мы направляем 
более 80 миллионов рублей. 
В 2011 году региональное от-
деление обеспечило путевками 
всех, кто за ними обратился. 
Это 1683 человека, пострадав-
ших от несчастных случаев на 
производстве или имеющих 
профессиональные заболева-
ния. Они были направлены в 
санаторно-курортные учреж-
дения. На эти цели было израс-
ходовано около 53 миллионов 
рублей, что больше, чем в 2010 
году. Рост расходов связан с 
выбором более качественного 
лечения наших граждан, кото-
рые поправляют свое здоровье 
в реабилитационных центрах 
Фонда социального страхова-
ния РФ. Они расположены  в 
Подмосковье, Волгограде, Ана-
пе. Популярны у воронежцев 
и наши, местные здравницы 

– имени Цюрупы, Горького, 
Дзержинского.

- Поговорим не о профес-
сиональных, а обычных за-
болеваниях. Сколько дней 
воронежцы «проболели»?

- За девять месяцев 2011 
года болеющим воронежцам 
Фонд оплатил 3,5 миллиона 
дней «больничных» на сумму 
один миллиард 250 миллионов 
рублей. В среднем каждый во-
ронежец проболел чуть более 
четырех  дней в году, что не-
сколько меньше, чем за анало-
гичный период 2010 года.

- В сфере внимания вашего 
ведомства находится и охрана 
детства и материнства. На ка-
кую сумму выплачены детские 
пособия гражданам Воронеж-
ской области? 

- Сумма единовременного 
пособия при рождении ребенка 
в 2011 году составила 11 тысяч 
703 рубля. Это пособие по-
лучают как работающие, так 
и безработные родители. За 
девять месяцев текущего года 
выплачено около 16 тысяч по-
собий на общую сумму более 
184 миллионов рублей. Вы-
дано 294 тысячи  пособий по 
уходу за ребенком до достиже-
ния им возраста полутора лет 
на сумму более 115 миллионов 
рублей. Минимальный размер 
этой выплаты на одного ребен-
ка равен 2 тысячам 194 рублям, 
а на второго и последующих 
детей - 4 тысячам 388 рублям.

- Что в следующем году 
ожидает воронежцев по линии 
государственного социального 
страхования?

- Реализуя на территории 
региона государственную по-
литику, направленную на под-
держку граждан в различных 
жизненных ситуациях, мы 
стремимся как к повышению 
социальной защиты людей, так 
и к улучшению качества нашей 
работы. Поэтому система со-
циального страхования будет 
совершенствоваться, качество 
нашей работы и доступность 
гос услуг – повышаться, а разме-
ры пособий – увеличиваться. 

Беседу вела 
Светлана ШАМАКИНА.

Под знаком милосердия
Актуальная тема

Региональное отделение Фонда социального страхо-
вания РФ по Воронежской области, можно сказать, 
работает под знаком милосердия. Именно это ведом-
ство оплачивает больничные листы, детские пособия, 
заботится о снижении роста профессиональных забо-
леваний и своевременности медицинских осмотров ра-
ботающих во вредных условиях. О социальной защите 
граждан рассказывает руководитель регионального 
отделения Лариса ХАНИНА.

Татьяна ПЕТРЕНКО

Оценку колбасным изделиям в Воронеже дают не 
впервые. На сей раз на стол к экспертам попала кол-
баса полукопчёная «Краковская» и варёно-копчёная 
«Московская». Всего девять образцов выполненных 
по ГОСТу, из которых только один соответствовал 
заявленным требованиям. К счастью потребителей, 
фактов фальсификации не выявили, и вся продукция 
была безопасна.

Помимо местных заводов, на смотр были за-
куплены колбасы, произведённые в Белгородской, 
Саратовской, Московской, Липецкой и Рязанской 
областях. Перед дегустацией колбаса прошла лабо-
раторное исследование. Правда, три образца до этого 
времени так и не «дожили» - у них закончился срок 
годности. При покупке на этикетку была нанесена 
дата упаковки продукта, а вот реальный срок год-
ности оказался на исходе.

Дегустаторы изучали цвет, рисунок, консистен-
цию, аромат и вкус каждого изделия, размер шпика 
и его цвет. 

Самые распространённые хитрости, на которые 
идут производители – увеличение массовой доли 
жира и влаги в продукте. Это может быть результа-
том неправильной технологии приготовления или 
производители намеренно завышают норму.

Как отметили специалисты, непрофессионалу, 
обычному потребителю, на глаз, да и по вкусу тоже, 
заметить эти недостатки практически невозможно. 
Но всё же отличительные особенности у каждого 
есть.

– При выборе колбасных изделий нужно обратить 
внимание на равномерность цвета, ингредиентный 
состав, который хорошо виден на срезе. Можно 
увидеть, насколько хорошо перемешали фарш, нет 

ли слишком крупных кусочков. Что касается шпика, 
он должен быть чисто белого цвета: розоватые, а тем 
более желтые оттенки недопустимы, – рассказала 
заведующая кафедрой пищевой биотехнологии и 
переработки животного и рыбного сырья Воронеж-
ского государственного университета инженерных 
технологий, доктор технических наук Людмила 
Антипова.

При производстве варёно-копчёных и полукоп-
чёных колбас используется мясо в замороженном 
состоянии с ограниченным сроком хранения. Так, 
для первых он составляет три месяца, а для вторых 
– шесть.

Эксперты отмечают, что настоящий вкус полу-
копчёной колбасы «Краковской» - в меру солёный, 
слегка острый с выраженным ароматом пряностей, 
копчения и чеснока. Постороннего привкуса и запаха 
быть не должно. Цвет колбас этой группы может быть 
от розового до тёмно-красного. Фарш должен быть 
равномерно перемешан, без серых пятен, пустот и 
содержать кусочки полужирной свинины размером 
от восьми до двенадцати миллиметров и грудинки 
от шести до восьми миллиметров.

На производство настоящей ГОСТовской варёно-
копчёной колбасы «Московская» должна идти самая 
лучшая говядина и отборный свиной шпик. Вкус она 
имеет слегка острый, в меру солёный с выраженным 
ароматом пряностей и копчения. Размер шпика здесь 
не должен превышать шести миллиметров.

Однако, как отмечают специалисты, отыскать 
на прилавках воронежских магазинов колбасу по 
ГОСТу - не лёгкое занятие. Всё больше продукции 
изготавливается по техническим условиям. Здесь и 
требования ниже, и возможность заработать выше. 
Как правило, полукопчёные изделия, произведенные 
по техническим условиям, содержат большее количе-
ство влаги, чем продукты по ГОСТу. В состав такой 
колбасы входит мясная обрезь, белковые препараты, 
пищевые добавки, субпродукты, жирная говядина. 
При приготовлении варёно-копчёных, вырабаты-
ваемых по ТУ, в ход идут говядина второго сорта, 
субпродукты, бактериальные препараты, пищевые 
добавки.

Сложность в приготовлении колбас проявляется 
и в выборе сырья. Мяса отечественного производства 
не хватает, и его массово ввозят из-за границы.

- Импортное мясо имеет совсем другие свойства, 
нежели российское, по способности связывать воду, 
удерживать запах, цвет, то есть по возможности соз-
давать фарши с хорошими свойствами, которые идут 
на приготовление колбас. Более того, у завозного 

мяса отсутствует понятие сортности говядины и 
свинины, - рассказала Людмила Антипова.

В результате самые низкие баллы получили 
колбасы «Краковская» ОАО «Губкинский МК» 
(Белгородская область), ООО «РегионЭкопродукт» 
(Саратовская область), а также «Московская» про-
изводства ОАО «Липецккомплекс» (Липецкая 
область, село Ленино) и ЗАО «МК Захаровский» 
(Рязань). Лабораторная оценка показала, что если в 
первом образце была завышена массовая доля жира, 
в трёх других – влаги. Два образца практически 
единогласно получили «четвёрки» – это колбаса 
«Краковская» ОАО «Царицыно» (Москва) и ОАО 
«МК Калачеевский» (Воронежская область, Калач). 
Несмотря на соответствие всем показателям, фарш 
в них был перемешан неравномерно. Единственный 
образец, не вызвавший нареканий у специалистов 
– колбаса «Московская» производства ОАО «МК 
Калачеевский» (Воронежская область, Калач).

Есть ли идеальная колбаса?
Репортаж | В Воронеже прошёл смотр качества «Краковской» и «Московской» колбас
Колбаса, пожалуй, один из тех продуктов, 
который пользуется неизменной популяр-
ностью у потребителей. Многие помнят 
времена, когда она была деликатесом, и 
дефицитный продукт сметали с прилавков, 
не разбираясь, какого он «рода и племени». 
Сегодня покупатель, благодаря рыночной 
экономике, может выбирать из десятков 
наименований. Как говорится, ешь - не хочу. 
Однако вопрос: «А есть ли в колбасе мясо?» 
до сих пор остаётся актуальным. И найти ка-
чественный продукт на прилавке простому 
потребителю всё сложнее.
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Дмитрий ДЕНИСЕНКО

- Основное требование к 
данной формуле - чтобы она 
была понятна и нам, и пред-
ставителям бизнеса, - подчёр-
кивает Владимир Васильевич. 
- Формула будет использовать-
ся в работе антимонопольного 
Управления и может послу-
жить основанием для сбора со-
ответствующей доказательной 
базы.

По словам руководителя 
УФАС, Воронежская область, 
пожалуй, единственный в Рос-
сии регион, где разработан план 
мероприятий соответствующих 
контролирующих и правоохра-
нительных органов по борьбе 
с незаконной конкуренцией, 
и прокуратура координирует 
деятельность этих структур.  

- Мы ежеквартально предо-
ставляем информацию, как эта 
работа проходит, собираемся 
на совещания, раз в полгода 
заседает Совет под председа-
тельством губернатора Алек-
сея Гордеева, где обсуждаем 
проблемы противодействия 
коррупции, в том числе и при 
проведении различных торгов, 
- говорит Владимир Рохми-
стров. - Только гласно, только 
публично, взаимодействи-
ем разных уровней власти и 
общественности мы можем 
вытеснить с рынка недобросо-
вестных участников.

По мнению Владимира Рох-
мистрова, признаки согласован-
ных действий при проведении 
торгов присутствуют примерно 
в пяти процентах случаев. «Так, 
если участник внёс солидный 
залог, а потом не пришёл на 
торги, это вызывает основания 
для проверки». 

В Воронежской области 
в уходящем году выявлено 
два случая сговора на строи-
тельном рынке. Один факт в 
Воронеже - при проведении 
аукциона на строительство 
школьного стадиона на терри-
тории МОУ лицей №4. Здесь 
было подано шесть заявок на 
участие. Однако на торги яви-
лись только две организации, 
одна из которых заняла пас-
сивную позицию, не подавая 
предложений о контракте. В 
результате контракт заключён 
по максимально высокой цене, 

а основанием для возбуждения 
дела послужило заявление 
одного из участников торгов с 
добровольным признанием об 
участии в сговоре и получении 
«отката».  Второй - в Репьёв-
ском районе, где для участия 
в конкурсе по реконструкции 
детского сада стоимостью 38,7 
миллиона рублей обеспечение 
внесли три компании, две из 
них играли на понижение, а за-
тем вышли из торгов, а ещё два 
участника были отстранены от 
аукциона в связи с отсутстви-
ем необходимых документов. 
В результате остался один 
участник, предложивший цену, 
практически не отличавшуюся 
от изначально заявленной. 

Владимир Рохмистров счи-
тает, что в подобных случаях 
необходимо расследовать как 
недобросовестную конкурен-
цию со стороны участников 
торгов, так и качество работы 
их организаторов. К сожале-
нию, на практике доводится 
сталкиваться и с тем, когда 
критерии участия разрабаты-
ваются в таком виде, что побе-
дить может только конкретный 
участник. Но чаще приходится 
констатировать, что сами орга-
низаторы подходят формально 
к проведению конкурсов.

-  Я думаю, что электронные 
торги – это наиболее про-
грессивная форма проведения 
аукционов, которая позволяет 
обеспечить равный доступ всех 
участников рынка к государ-
ственным и муниципальным 
заказам, - подчёркивает Влади-
мир Рохмистров. – И  законом 
предусмотрена возможность 
их эффективного проведения 
через разработку определён-
ных условий и требований, что 
позволяет закрыть путь для 
фирм-однодневок и других не-
добросовестных участников.

Как пример высокой эф-
фективности торгов – привёл 
проведение конкурсных за-
купок в здравоохранении Во-
ронежской области. Заказчик 
профессионально подходит к 
формированию требований 
и организации проведения 
конкурсов. По итогам года 
экономия средств достигла 20 
процентов. Это позволило за-
купить дополнительное обо-
рудование и медпрепараты.

Завышать 
цены будет 
опасно
Из первых рук | В федеральной антимонопольной 
службе уверены, что законодательство позволяет 
эффективно противодействовать недобросовестной 
конкуренции
Формулу для расчёта оправданности монопольно высо-
ких цен, устанавливаемых компаниями в регионе, раз-
работает Управление Федеральной антимонопольной 
службы (УФАС) по Воронежской области совместно с 
Воронежскими госуниверситетом (ВГУ)и политехниче-
ским университетом (ВГТУ). Об этом заявил на встрече 
с журналистами руководитель Управления Владимир 
Рохмистров. Такая формула, по его словам, будет учи-
тывать биржевые и внебиржевые индексы, в том числе 
региональные и сезонные показатели.

Лариса Ханина.

Татьяна ПЕТРЕНКО

Это четвёртый аэродром в 
Воронеже и его окрестностях. 
Он располагается в Хохоль-
ском районе, недалеко от села 
Борщёво. Его владельцем ста-
ла региональная Федерация 
спорта любителей авиации, 
которая известна жителям 

Воронежа по выступлениям 
с показательными полётами 
на праздновании Дня ВВС 
на авиабазе «Балтимор». Как 
рассказал председатель прав-
ления Федерации Владимир 
Голобурдин, поиски площад-
ки велись на протяжении 
полутора лет. Учитывалась 
близость к областному цен-

тру, наличие удобных подъ-
ездных путей и открытого 
воздушного пространства. 
Сейчас на аэродроме есть две 
взлётно-посадочные полосы 
длиной 1200 и 500 метров. 
Одна из них полностью готова 
для приёма самолётов. По-
мимо этого, в начале весны 
следующего года начнётся 
строительство ангаров для 
технического обслуживания 
и хранения воздушных судов, 
помещений для временного 
проживания и иной необхо-

димой аэродромной инфра-
структуры. Сейчас на пло-
щадке «Борщёво» базируется 
четыре лёгких самолёта.

В планах Федерации – орга-
низация на аэродроме учебно-
авиационного центра для под-
готовки пилотов-любителей и 
пилотов коммерческой авиа-
ции. Помимо этого – проведе-
ние туристических и обзорных 
полётов для всех желающих. 
Официальное открытие поса-
дочной площадки планируется 
в мае следующего года.

Аэродром для малой авиации
В Воронежской области появился первый аэродром 
для малой авиации. Недавно Федеральное агентство 
воздушного транспорта РФ зарегистрировало поса-
дочную площадку «Воронеж (Борщёво)».

Газ пришёл в день 
рождения села

Газификация Грибанов-
ского района, пишет газета 
«Знамя труда», перешла в 
заключительную стадию. Это 
стало возможным благодаря 
активизации прокладки по-
следней нити магистрального 
газопровода высокого давления 
Елань-Колено – Листопадовка 
протяжённостью 33 километра. 
А вот в село Васильевка «го-
лубое топливо» уже пришло. 
Газораспределительный пункт 
был открыт в день 306-летия 
населённого пункта, что и ста-
ло замечательным подарком 
селянам. 

Награда 
за чуткость

Не один десяток жизней 
спас хирург Кантемировской 
районной больницы Николай 
Ратиев. Как сообщает район-
ная газета «Кантемировский 
вестник», Заслуженный врач 
РФ, почётный гражданин Кан-
темировского района недавно 
удостоен Почётного знака пра-
вительства Воронежской об-
ласти «Благодарность от земли 
воронежской». Эту награду 
известный доктор заслужил 
высоким профессионализмом, 
любовью к своей работе и чут-
костью к пациентам. 

Золотые свадьбы 
в новом клубе

В клубе села Оськино кипит 
работа по созданию выставки 
народно-прикладного искус-
ства местных мастеров, отмеча-
ет хохольская  районная газета 
«Народное слово». Сейчас 
сельчане пополняют музейную 
экспозицию за счёт сохра-
нившихся в домах старинных 
предметов быта и утвари, при-
носят и настоящие образцы 
рукоделия: вышитые панно, 
вязаные вещицы. В клубе уже 
прошли первые мероприятия: 
молодёжная дискотека и че-
ствование супружеских пар, 
отмечающих в этом году золо-
той и серебряный юбилеи. По 
пятьдесят лет семейного стажа 
у Николая Андреевича и Федо-
сьи Матвеевны Замахаевых, у 
Сергея Максимовича и Мари-
ны Фёдоровны Щеблыкиных. 
Это им народный ансамбль 
«Былина» дарил музыкальные 
сюрпризы. 

РАЙОННЫЕ РАЙОННЫЕ 
БУДНИБУДНИ

Борис ОРЛОВ

По красоте и завлекательности нынешние ёлоч-
ные украшения не сравнить с теми, что были 30-40 
лет назад. В те годы на ветвях зелёных красавиц 
покачивались простенькие зверушки из стекла и 
папье-маше, скромно одетые куколки, стеклянные 
шары и снежинки из белой пластмассы. Сегодня 
ёлочные базары – буйство художественной фанта-
зии и ярких красок. Чаще всего для домашних ёлок 
и покупаются те, которые больше всего бросаются 
в глаза. Однако родителям, бабушкам и дедушкам, 
глядя на такие яркие украшения, надо помнить два 
обстоятельства.

Во-первых, по санитарным нормам и правилам ёлочные 
украшения игрушками не являются, в отношении их ГОСТов 
не существует, сертификаты не требуются. Поэтому для при-
готовления и расцветки могут использоваться любые пигменты 
и краски. А поскольку подавляющее большинство игрушек ки-
тайского производства, то вообще неизвестно, что используют 
для изготовления новогодней радости умельцы Поднебесной. 
Во-вторых, маленькие дети всё привыкли пробовать на язык, 
поэтому надо следить, чтобы малыши не только языком, но даже 
руками как можно меньше соприкасались с такими красивыми 
украшениями. В случае отравления и заболевания привлечь 
производителя завлекательных изделий к ответственности бу-
дет практически невозможно. Об этом напоминает воронежцам 
главный санитарный врач области Михаил Чубирко.

Что касается детских игрушек и детских товаров, специали-
сты Роспотребнадзора проверили за прошедшие месяцы года 
3137 канцелярских товаров, игр, игрушек и детской одежды. 
Из-за обнаруженной токсичности изъята из торговли большая 
партия детских носков производства ОАО «Борисоглебский 
трикотаж», а также остановлена продажа трёх партий китай-
ских товаров – шапочки гномов, шахматы и игрушечные со-
товые телефоны. Об этом сообщает пресс-служба Управления 
Роспотребнадзора.

Качество жизни

Ёлочные украшения 
не так безобидны
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- Александр Владимиро-
вич, заметила, что слово «мо-
дернизация» у многих людей 
ассоциируется  с техническим 
перевооружением, появле-
нием новых аппаратов и т.п. 
А что на самом деле значит 
модернизация поликлиники?

- Если не отступать от зна-
чения слова, то модернизация 
– это, в первую очередь,  - 
обновление. В том числе, ко-
нечно, и обновление техники. 
Первая волна национального 
проекта «Здоровье»  позволила 
поликлинике №11 значитель-
но обновить медицинскую 
аппаратуру. У нас появились 
современные  маммограф, 
рентгеновский аппарат, два 
фиброгастроскопа. Следую-
щий важный этап модерниза-
ции -  капитальные ремонты 
зданий, в которых размещают-
ся медицинские учреждения. 
Так, в 2012 году нам предстоит 
отремонтировать  отделения  
детской поликлиники №8. На 
эти цели запланировано потра-
тить  около семи с половиной 
миллионов рублей. В итоге 
медперсонал и его маленькие 
пациенты получат обновлён-
ные и уютные помещения. В 
самой поликлинике станет на-
много светлее, современнее. 

- К слову, о маленьких 
пациентах. На днях для них 
вы открыли  Детский центр 
охраны зрения. Что это такое 
и кто может воспользоваться 
его услугами?

- Детский центр охраны 
зрения – наш подарок малень-
ким горожанам к новому году.  
Его адрес:  улица Красных 

зорь, 36. Зона обслуживания 
- правый берег, включая наш 
самый густонаселённый Ко-
минтерновский район. Центр 
мы оснастили  современной 
диагностической и физиоте-
рапевтической аппаратурой. С 
помощью передовых методов 
диагностики планируем обсле-
довать здесь детей, которых по 
результатам диспансеризации 
будут направлять к нам из 
других детских поликлиник.  
Врач-окулист получит воз-
можность заняться лечением 
ребят на современном физио-
терапевтическом оборудова-
нии. При необходимости будем 
выписывать направления в об-
ластную клиническую офталь-
мологическую больницу, где 
маленькие пациенты смогут 
продолжить лечение.

- А что касается медицин-
ской помощи взрослому на-
селению?

- И взрослые не обделены 
нашей заботой, не забыты. В 
2012 году мы планируем про-
должить связанные с модерни-
зацией мероприятия и открыть 
на базе нашей поликлиники 
городской маммологический 
центр, куда будут направлять 
пациенток после первичного 
осмотра в городских поликли-
никах. Здесь женщины смогут 
пройти дообследование. Спе-
циалисты назначат им лечение. 
Уже есть договорённость с 
онкологическим диспансером. 
Предполагается работать с 
ним в одной связке. В случае 
диагностирования доброкаче-
ственной опухоли постараемся 
помочь пациентке собственны-
ми силами. Если опухоль зло-

качественная, будем направ-
лять в онкодиспансер. Наша 
основная задача – ранняя 
диагностика онкологических 
заболеваний молочной желе-
зы. В перспективе планируем 
создать картотеку по всем 
пациенткам города. 

- Как относится ко всем 
нововведениям медицинский 
персонал?

- Прежде всего, с понима-
нием важности происходяще-
го. Обратите внимание: наши 
медики впервые за много лет 
удостоились повышения за-
работной платы. Более того 
– получили хороший стимул 
для того, чтобы заработать до-
полнительно. Сначала зарплата 
выросла у участковых терапев-
тов,  педиатров, врачей общей 
практики и «скорой помощи».  
Теперь подошёл черёд узких 
специалистов, таких, как  карди-
ологи, невропатологи, хирурги 
и примкнувший к ним медпер-
сонал процедурных кабинетов, 

лабораторий, отделений функ-
циональной диагностики и 
физиотерапии. Оплата их труда 
изменилась с первого октября, 
и это стало хорошим стимулом 
для  дальнейшей работы. Про-
гнозируемые результаты уже 
налицо. Например, заметно 
увеличилось число пациентов 
на приёме. Теперь узкий спе-
циалист заинтересован принять 
как можно больше больных, 
которые в свою очередь вправе 
рассчитывать на его внимание.  
Таким образом, модернизация 
позволила поднять врачу зар-
плату, повысить мотивацию 
его труда. Но в итоге выиграл и 
пациент, ведь произошло глав-
ное: улучшилась доступность 
медицинской помощи. 

- Как вы думаете: пациенты 
ощутили на себе это улучше-
ние?

- Конечно, об этом лучше 
спросить  самих пациентов. 
Однако есть и такой красно-
речивый факт: количество 

жалоб на качество медицин-
ского обслуживания у нас 
пошло на убыль. Для того 
чтобы этот процесс стал не-
обратимым, прикладываем 
максимум усилий. Стараемся, 
чтобы уменьшились очереди. 
Стараемся улучшить качество 
медицинских анализов. К сло-
ву, наша новая аппаратура 
здесь – хорошее подспорье, так 
как даёт более чёткую картину 
заболевания, позволяет точнее 
ставить диагноз.

- Уже можно начинать под-
водить итоги модернизации?

- Пока только промежуточ-
ные. Нам ведь ещё много чего 
предстоит сделать. Например, 
осилить такое важное направ-
ление,  как информатизация. 
Поликлинику ждёт вал компью-
теров, модемов, программного 
обеспечения. Эту работу пред-
стоит начинать в 2012 году.

- С каким настроением за-
вершаете этот год? Каковы 
его итоги?

- Настроение рабочее, хо-
рошее. Можно с уверенностью 
сказать, что муниципальное 
задание мы выполнили. Не 
подвели ни городскую адми-
нистрацию, ни Фонд обяза-
тельного медицинского стра-
хования. К плановым цифрам  
добавили дополнительный 
раздел  диспансеризации 
взрослых. Перевыполнили 
план по диспансеризации 
подростков. Показали отлич-
ную динамику работы нашего 
дневного стационара. Полно-
стью израсходовали бюджет, 
предназначенный на при-
обретение дополнительного 
лекарственного обеспечения 
(ДЛО) инвалидам. Уже за-
планировали покупку ДЛО 
на первое полугодие 2012 
года.  Стремились привлечь 
в поликлинику финансы со 
всех направлений нацпроекта 
«Здоровье». Надеюсь, что это 
нашло свой отражение и на 
зарплатах медперсонала, и на 
состоянии дел у наших паци-
ентов, в конечном итоге – на 
качестве медицинских услуг. 
В канун Нового года от всего 
коллектива поликлиники №11 
желаю воронежцам здоровья и 
душевных сил. Наши подарки 
горожанам  - это правильно по-
ставленные диагнозы, вовремя 
пролеченные простуды, тепло 
и забота в отношении пациен-
тов. Поздравляю медработни-
ков, которые по зову сердца и, 
несмотря ни на какие трудно-
сти, верны своей профессии. 
Поздравляю организаторов 
здравоохранения, которым 
в постоянно меняющихся 
условиях работы необходимо 
твердой рукой вести нашу 
медицину курсом модерниза-
ции. Поздравляю  городскую 
и областную администрации, 
которые насыщают воронеж-
скую медицину современным 
оборудованием, поддержива-
ют и вдохновляют нас.

Беседу вела 
Наталья СТОЛПОВСКАЯ.

В интересах врача и пациента
Здравоохранение | Модернизация медицины  связана со множеством факторов. Главный – человеческий
Воронежская городская поликлиника №11, располо-
женная по адресу: улица Машиностроителей, 13б, 
уверенно расправляет крылья. Новое современное 
здание обязывает соответствовать возложенной на 
всё российское здравоохранение миссии – модерниза-
ции. О том, каким образом  медицинское учреждение  
модернизирует свою деятельность, мы беседуем с 
главным врачом МУЗ «Городская поликлиника № 11» 
Александром ИВАНОВЫМ.

Александр Иванов: «Комфортные условия лечения – наш принцип».

СУ Б БОТНЯЯ БАЙКАСУ Б БОТНЯЯ БАЙКА
от Владимира КОТЕНКО

В школе все ахнули, когда 
узнали, что учительница чет-
вёртого класса Марья Ивановна 
выходит замуж за своего учени-
ка Вовочку, сидевшего в каждом 
классе по четыре года.

Ей говорят на педсовете:
- Марья Ивановна, вы хотя 

бы дали ему школу кончить…
А она возражает:
- Нет, он тогда уже будет 

дедом. Я бы с таким балбесом 
сроду в загс не пошла, будь он 
в чужом классе. Но я с ним так 
замучилась, так замучилась, что 
у меня просто нет другого вы-
хода. Мне с ним так будет легче 
дроби проходить и следить за 
его дисциплиной. Я тогда буду 
влиять на него не только как 
учительница, но и как жена. А 
что я на пять лет моложе, так 
жена и должна быть моложе. 

- Но вы хоть любите этого 
человека?

- Нет, конечно. Это брак по 
расчёту. Чтобы поднять коэф-
фициент успеваемости.

- И всё-таки обождите чуточ-
ку. Вот перейдёт в пятый класс, 
и свадьбу сыграем.

- А перейдёт ли? - вздыхает 
Марья Ивановна.

Педсовет не отступает:
- А не случится ли наоборот? 

Вдруг муж возьмёт над вами 
верх, и ваш педагогический 
голос потонет в его грозных 
интонациях?

- Нет, у меня расчёт тонкий: я 
на него как на ученика буду да-
вить через свидетельство о бра-
ке и через тёщу, а как на мужа 
воздействовать через школу и 
скаутскую организацию.

Директор горячо одобрил 
новый брачный педагогический 
метод:

- Молодец, Марья Ивановна! 
Песталоцци может отдыхать. 
Если вся наша миллионная 
армия учительниц последу-
ет вашему примеру, то у нас 
исчезнет второгодничество в 
масштабе всей страны! И сам 
чёрт будет не страшен, не то, что 
ЕГЭ. Решено! Закатим свадьбу 
на всю школу! 

На Красную горку под бара-
банный бой в парадной форме 
все классы от первого по де-
сятый строем пришагали ко 
Дворцу бракосочетаний. На по-
лицейской машине с сиреной и 
мигалкой привезли жениха. Он 
чуть не сбежал от дверей загса:

- Не пойду с ней под венец. 
Ей под пятьдесят, и детей у 
неё двое.

- А у тебя десять двоек и 
шесть приводов в милицию, - 
парировал директор. - Хочешь 
в колонию загудеть? А детей 
ничего, усыновишь. 

Втолкнули его в загс. Тут 
выяснилось, что Вовочка и рас-
писаться не умеет. 

Привычно шлепнул в бумаги 
отпечаток пальца, как на допро-
сах. Свадебный стол накрыли 
в спортзале школы. Был пред-
ставитель из районо, сам ничего 
не пил и другим не давал. Когда 
ребятишки кричали: «Горько!», 
Марья Ивановна испрашивала 
согласие у директора школы, 
тот в свою очередь у представи-
теля районо, начальство давало 
санкцию, малыши отворачива-
лись, и поцелуй воплощался в 
жизнь как таковой.

- Вовочка, семья - это ячейка 
нашего общества. Люби свою 
жену, нашу дорогую учительни-
цу Марью Ивановну так же, как 
мы её любим! - провозглашали 
в тостах дети и пили от пуза 
пепси-колу. Жених с директо-
ром тоже что-то глушили под 
столом.

Начались супружеские буд-
ни. Как муж, Вовка был, ко-
нечно, никудышный. Самое 
главное - не приносил в дом 
денег, всё проедал на школьных 
завтраках. Прямо на уроках 
стали разыгрываться отвра-
тительные семейные сцены. К 
примеру, жена пересаживает 
своего благоверного от девчуш-
ки с рыжими косичками. Эта 
необоснованная ревность глубо-
ко задевает молодого мужа:

- Что это такое! Мне уже дев-
чонку за косы дёрнуть нельзя!

И в свою очередь ревнует 
Марью Ивановну к одному от-
стающему ученику, с которым 
она часто засиживается после 
уроков.

- Я ему фингал под глаз по-
ставлю!

- Побойся Бога! Ему только 
десять лет. Ты лучше скажи: по-
чему не выучил стишок?

- А как ты меня кормишь? 
Ты мне обед сготовила? Разве 
стихи на голодный желудок 
запомнишь? У нас медовый 
месяц, а ты меня стишками 
кормишь!

- Встань, иди к доске!
- Не пойду. Я женатый че-

ловек.
- Иди, Вовочка, - шепчут со 

всех сторон ребятишки, - мы 
подскажем…

- Не пойду! Это подорвёт 
мой авторитет в семье.

- Ну, тогда шагом марш 
из школы и без свекрови не 
приходи! - командует Марья 
Ивановна под одобрительный 
гул класса.

Вовочка бурчит: «Дома по-
говорим!», но выходит. За две-
рью налетает на директора.

- Ты, почему не на уроке? 
- Жена выгнала.
- Ну, это ваше семейное 

дело, - пожимает плечами ди-
ректор и уходит поднимать 
дисциплину.

Дети советуют:
- Марья Ивановна, вы на 

развод подайте. Он тогда ис-
пугается и стишок выучит.

Под угрозой развода он кое-
как переполз в пятый класс. А 
там брак стал бесполезен, ведь 
его супруга только с малолет-
ками работает. В пятом - была 
классный руководитель Со-
фья Петровна. Директор ей 
намекает:

- Ваша очередь в загс.
- Но я замужем! 
- Значит, надо разводиться.
- Никогда!
- В таком случае вам придёт-

ся стать его любовницей.
- Вы что! Меня муж убьёт!
- Значит, всё-таки развод.
- В таком случае его муж 

убьёт.
- Сомневаюсь. Он видел у 

Вовочки бицепсы?
Муж увидел и дал развод. 

В седьмом классе Вовочке 
сделала предложение (слож-
носочинённое с переходом в 
сложноподчинённое) русичка 
Ольга Михайловна. Тоже ка-
призничала:

- Он полный болван. Ис-
ключения из правила и те за-
помнить не может: уж, замуж, 
невтерпёж… Нет, мне этот чело-
век не нравится! И как ученик, 
и как мужчина…

- А вам нравится, что у вас 
в классе безнадёжный двоеч-
ник, который всю школу назад 
тянет?

- Да сколько же ему можно 
жениться?

- Хоть сто раз, у нас в стране 
это не запрещено. Молю вас, 
отдайте ему руку и сердце. 
Ещё пара браков, и мы от него 
отмучаемся, - молил директор. 

Так Вовочка переходил из 
класса в класс и из рук в руки, 
ему даже медаль светила, но 
заколодило по астрономии. 
Вовочка никак не мог поверить, 
что Земля вращается вокруг 
Солнца, ежедневно он своими 
глазами видел на небе обратное 
и словно Джордано Бруно был 
готов пойти на костёр за свои 
убеждения, вернее, ещё не-
сколько лишних лет посидеть за 
партой. Как быть? Не оставлять 
же новоявленного Птолемея в 
школе из-за устройства какой-
то Вселенной. На педсовете 
решили-постановили: срочно 
сосватать Вовочку за препода-
вателя астрономии. Но впервые 
восстал сам директор.

- Вы с ума сошли! - кричал 
он испуганно. 

- Почему?
- Но ведь… астрономию пре-

подаю я.
- Знаем. Ну и что?
- Позвольте, но я всё-таки 

мужчина…
- Знаем. Но вы прежде всего 

учитель. Каждая из учитель-
ниц за этим олухом побывала, 
а некоторые и дважды. Ваша 
очередь, дорогой.

- Нет! - орал директор. - Од-
нополые браки запрещены!

- Правильно. Но кто вам ме-
шает сменить пол? Это сейчас 
модно…

- К чёрту! Пускай он ме-
няет.

- А кому менять пол - Вовоч-
ке или вам - сами решайте, нас 
эти интимные подробности не 
интересуют… Если вы, то у нас 
будет не директор, а директри-
са… А если он, то не ученик, а 
ученица…

Директор сорвал и затоптал 
ногами карту звёздного неба. 
От волнения сам понёс ересь: 
дескать, Земля стоит на слонах, 
а они на черепахах, которые 
вольготно плавают в море, раз-
лившееся у входа в районо…

Педсовет прыснул:
- Не на черепахах, а на китах. 

И не у районо, а у мэрии.
Директор опомнился и за-

явил:
- Хватит тянуть его за уши. 

Оставляем снова на второй год! 
На третий! На пятый, десятый! 
Я сгною его в школе!

…Прошло много лет. Каждое 
утро седой согбенный стари-
чок, опираясь на палочку, бре-
дёт в школу. Тяжёлый ранец и 
мешок со сменной обувью ему 
несут внучата. 

Пенсию тоже ему носят в 
школу. Зовут старичка по-
прежнему Вовочка.

Уж замуж 
невтерпёж

Борис ВАУЛИН

г.Борисоглебск

Через несколько минут в 
квартиру зашла женщина в 
белом халате, а вместе с ней 
и мужчина. Он тут же по-
хозяйски осмотрел умершую и 
стал доставать из папки какие-
то бумаги. 

- Я из фирмы ритуальных 
услуг, и мы поможем вам в 
предстоящих хлопотах, - пред-
ставился вошедший.

- Но мы вас вовсе не вызы-
вали, - удивлённо промолвила 
Лариса Григорьевна. – Как вы 
узнали о нашем горе?

Мужчина ответил, что это 
совсем неважно, слухом, как 
говорится, земля полнится. 
Главное в том, что его фирма 
возьмёт на себя все заботы по 
погребению тела, а когда всё 
завершится, тогда родствен-
ники умершей и рассчитаются 
за услуги. Говорил он спокой-
но, уверенно и уже готовился 
что-то записывать в бумагах, 
которые достал из папки. Всё 
это время женщина-фельдшер 
молча стояла поодаль, не вме-
шиваясь в разговор, будто он её 
и не касался. Бурлачкова попро-
сила фирмача уйти из квартиры, 
сказав, что они сами решат, кого 
пригласить на помощь. И тут 
вспомнила, что её знакомых та-
кие вот незваные «помощники» 
заставили заплатить 60 тысяч 
рублей. 

Что происходит сегодня на 
рынке ритуальных услуг? В 
погребальном деле города царит 
анархия. При отсутствии кон-
троля организация похорон для 
некоторых предпринимателей 
превратилась в золотую жилу. 
При нынешнем вымирании 
российского населения бизнес 
этот не иссякнет. Больше того, 
может давать хороший навар, 
ведь для того, чтобы достойно 
проводить родственника в по-
следний путь, многие не жалеют 
денег. Даже у самого бедного че-
ловека лежат в заветной тряпоч-
ке на дне сундучка припасённые 
«гробовые».

Так что при умелом раскладе 
60 тысяч - это не крайняя цена. 
В магазине ритуальной фирмы 
«Милосердие» (название-то 
каково!), например, один лишь 
гроб доходит до 35 тысяч ру-
блей. Так что застолбить за 
собой это поле скорби хотят 
многие разворотливые люди, не 
брезгуя при этом никакими ме-
тодами. Слушаешь печальные 
повествования борисоглебцев о 
том, как на их горе наживаются 
бессовестные бизнесмены, 
рассказы, как чиновники от-
кровенно потакают такой бес-
совестности, и диву даёшься. 

- Ко мне часто обращают-
ся горожане и люди из сел с 
жалобами на происходящее, 
- рассказывает адвокат Ирина 
Мишанина. – То милиция 
без всякого приглашения и 
предупреждения заявляется в 
квартиру, то идет откровенное 
вымогательство и навязывание 
услуг ритуальными конторами, 
то в округе становятся широко 
известны подробности смерти 
человека, о которых, кроме 
его родственников, двух-трех 
медиков и полицейских, ни-
кто не должен был знать. Я не 
раз помогала людям писать 
заявления в правоохранитель-
ные органы, к сожалению, всё 
спускается на тормозах.

Ирина Дмитриевна говорит 
горячо, эмоционально, назы-
вает эпизоды, фамилии, даты, 
цитирует отписки. Вот фельд-
шер «скорой помощи» при-
езжает на вызов. Осматривает 
умершего человека и заявляет, 
что здесь, возможно,  наступила 
криминальная смерть, а значит, 
необходим вызов полиции. 
Однако вместо полицейских 
приезжает судмедэксперт и 
увозит умершего на вскрытие. 
После того как ничего крими-
нального в смерти не обнару-
живается, родственники просят 
отдать им тело умершего, а им 
не отдают, пока те не заплатят 
деньги. Люди возмущаются, 
говорят, что не просили делать 
вскрытие, жалуются в проку-
ратуру. Чаще всего - никакой 
реакции. 

В больничном морге в соот-
ветствии с законом о похорон-
ном деле его работники обязаны 
бесплатно обмыть тело, одеть 
его, положить в гроб. В Бори-
соглебске за такие услуги надо 
выкладывать деньги. Быть мо-
жет, на уголовное преступление 
такое деяние и не тянет, но поче-
му об административном право-
нарушении никто речь не ведёт? 
Вернее, речи ведутся – дел нет. 
Когда у депутата городской 
думы Виктора Андрианополь-
ского скопилось множество 
таких фактов, он отправился 
к руководителям местной по-
лиции и прокуратуры. Его вы-
слушали, попросили изложить 
всё в письменном виде. Из-
ложил. Дальше - тишина. Зато 
заинтересованные граждане, 
фамилии которых прозвучали в 
его сообщениях, предупредили 
Виктора Эдуардовича, чтобы он 
с огнем не играл, мало ли что мо-
жет случиться с ним на темной 
улице. Предупреждение вполне 
понятно: когда сравнительно 
недавно в бывшего главу города 
обиженный предприниматель 
всадил три пули, остальным 
остается замолчать и не высо-
вываться. 

То, что происходит в этом 
городе, способно потрясти лю-
бого гражданина с незакалён-
ными нервами.  Вот, например, 
ровно год назад в патологоа-
натомическое отделение ЦРБ 
поступил труп гражданина 
Лугина (фамилия изменена 
– Б.В.) с направлением на 
вскрытие. Заведующая от-
делением больницы произво-
дит его, санитары зашивают 
труп, обмывают и одевают 
42-летнего умершего. Дальше 
цитирую официальный поли-
цейский документ: «Работник 
службы ритуальных услуг 
«Милосердие» В.А.Лычагин 
с помощью санитарки морга 
Т.В.Пупыниной вывозит труп 
из морга, производит вне по-
мещения морга бальзамиро-
вание и возвращает тело в 
морг. После этого наказывает 
Пупыниной взять с родствен-
ников Лугина деньги в сумме 
3000 рублей за оказанные им 
услуги». 

Можно представить себе со-
стояние дочери, сестры и тёти 
умершего, когда им по сути 
дела предложили выкупить 
тело родного человека. В объ-
яснении Лычагин сообщил, 
что деньги им были получены 
за проведённое бальзамиро-
вание, которое якобы зака-
зала сестра покойного. Хотя 
сестра заявила, что «никакой 

договоренности с Лычагиным 
о бальзамировании брата не 
было». 

Во всей этой фантасма-
гории оперуполномоченный 
ОБЭП ОВД подполковник 
Б.Г.Кучминский и и.о. начальни-
ка ОВД по Борисоглебскому го-
родскому округу подполковник 
милиции А.В.Ширяев не нашли 
никакого криминала и отказали 
в возбуждении уголовного дела. 
Видимо, по их мнению, если 
предприниматель под покровом 
ночи втихомолку вывозит в не-
известном направлении труп из 
муниципального медучрежде-
ния – подобное преступлением 
не является. А если во время 
этого похищения из трупа были 
извлечены внутренние органы 
для продажи, или если тело ста-
ло предметом манипуляций на 
каком-нибудь бесовском торжи-
ще? Разве всё это не надругание 
над умершим? 

Журналист «Коммуны» 
спросил В.Лычагина, откуда 
столь оперативно узнаются 
адреса людей, в семьях кото-
рых умирают родственники? 
Василий Алексеевич ответил, 

что это коммерческая тайна. 
Никаких законов он не наруша-
ет, а всё, что ему приписывают, 
является происками конку-
рирующих фирм ритуальных 
услуг. На все другие вопросы 
сотрудник похоронной служ-
бы «Милосердие» отвечать 
отказался. 

Увы, в Борисоглебском 
районе «происки» конкурен-
тов стали обыденностью.  Вот 
рассказ сквозь слёзы житель-
ницы Грибановского Галины 
Ивановны Давитулиани:

- Мы с мужем сколько лет 
прожили вместе в дружбе и 
согласии. В последние годы он 
долго и серьёзно болел, лежал 
в Грибановской больнице. В 
ночь на 20 октября мне позво-
нили из ЦРБ и сказали, что он 
умер. Рано утром я поехала в 
больницу, а мне сообщают, что 
его увезли в Борисоглебский 
морг на вскрытие. Я заплака-
ла, спросила, зачем это делать, 
если человек старый, и болезнь 
его известна. Медсестра мне 
ничего не ответила, а посове-
товала обратиться в фирму ри-
туальных услуг «Милосердие». 

Я пошла в нашу грибановскую  
муниципальную фирму, и в 
тот же день ко мне приехал из 
Борисоглебска человек и стал 
уговаривать, чтобы я заклю-
чила договор с его фирмой, он, 
мол, лучше услуги окажет. Мне 
так горько стало на душе… А в 
Борисоглебском морге сказали, 
чтобы я заплатила шесть тысяч 
за услуги. За какие услуги, 
разве я просила их вскрывать 
моего мужа? 

Светлана Ивановна Павлов-
ская сама обратилась в фирму 
«Милосердие», и, по её словам, 
отдала  сотруднику ритуальной 
службы  из рук в руки 42 тыся-
чи рублей. Принявший деньги 
заявил, что могила будет вы-
копана на месте, которое она 
выбрала, а тело родственника  
забальзамировано. На следую-
щий день Павловская позво-
нила в фирму и сообщила, что 
родные не успевают приехать 
из других городов, поэтому 
похороны надо отложить на 
сутки. «На это мне  сказали, что 
тело забальзамировано только 
на сутки, и на следующий день 
оно начнет разлагаться. Чтобы 

не допустить подобного, его  
отвезут в больничный морг, 
но для этого необходимо за-
платить ещё 8400 рублей. При-
шлось платить. Когда  приехали 
на кладбище, оказалось, что мо-
гила выкопана совсем в другом 
месте. Нам начали советовать 
вместе с гробом уезжать домой, 
а приехать хоронить завтра. 
Наблюдая такую организа-
цию, у многих из нас начались 
сердечные боли. Стояли возле 
гроба и ждали, пока выкопают 
другую могилу». 

Вот такое заявление на-
писала С.И.Павловская в ко-
миссию по здравоохранению 
и социальной защите населе-
ния городской думы. Каждый 
сможет понять, какие чувства 
испытывали родственники 
умершего, глядя на всё это 
безобразие.

Я спросил у главного врача 
Борисоглебской ЦРБ (теперь 
уже бывшего) Ю.В. Лысенко: 
«Как он оценивает практику 
использования больничного 
морга частными ритуальными 
структурами?» 

- Не было такой практи-

ки, - ответил Юрий Викторо-
вич. – Дело в том, что многие 
путают морг больницы с по-
мещениями, которые располо-
жены в нашем же здании, но их 
арендует судебно-медицинская 
экспертиза, которая к ЦРБ 
никакого отношения не имеет. 
Я слышал, что там допускались 
нарушения, но за действия 
её сотрудников отвечают ру-
ководители областного бюро 
судмедэкспертизы.

Что ж, видимо, придется 
напомнить этим экспертам, 
что в соответствии с приказом 
Мин здрава СССР от 9.07.1991 г. 
№ 182 (до сих пор действующе-
го!) «санитарам морга запреща-
ется взимание платы за услуги, 
связанные с туалетом и выдачей 
трупа». А в силу положений ст. 
120 Гражданского кодекса РФ и 
Закона от 31.05.2001г. №73-ФЗ 
«О государственной судебно-
экспертной деятельности в РФ» 
право осуществлять какие-либо 
виды предпринимательской 
деятельности кроме экспертных 
исследований и судебных экс-
пертиз этим учреждениям не 
предоставлено. 

Это им однозначно долж-
на была объяснить местная 
прокуратура, а воронежским 
начальникам из областных 
учреждений стоило бы поин-
тересоваться нравственными 
качествами подчинённых.  К 
сожалению, в наше время гра-
ница между тем, что можно и 
что нельзя, стерта, и люди в 
белых халатах уже начинают 
выполнять роль сводников, со-
общая посторонним гражданам 
адреса горя и привозя  с собой 
на эти адреса гробокопателей.

Стоимость ритуальных услуг 
по организации похорон ко-
леблется в Борисоглебске  от 
15 - 18 до 65 - 80 тысяч рублей.  
В этом нет ничего страшного: 
каждая семья в зависимости от 
доходов и собственных пред-
ставлений о проводах в послед-
ний путь выбирает свои цены. 
Удивляет другое. Местные вер-
шители похоронного дела в по-
гоне за прибылью, нарушая Кон-
ституцию страны, используют и 
распространяют информацию о 
частной жизни граждан без их 
согласия, заявляются в квар-
тиры без вызова, навязывают 
услуги и товары. Нарушается 
Федеральный закон «О защите 
персональных данных», За-
кон «О защите конкуренции», 
Основы законодательства РФ 
об охране здоровья – за всё это 
ст.137 УК РФ предусматривает 
серьёзную ответственность. Но 
власть почему-то не замечает 
этих нарушений…

Горькие проводы
Ситуация | В Борисоглебске ушлые предприниматели наживаются на смерти людей
Боль утраты близкого человека до сих пор саднит 
сердце женщины, и она не может унять дрожащий го-
лос. Лариса Григорьевна Бурлачкова достаёт платок, 
подносит его к глазам. Не даёт успокоиться и обида 
на тех, кто в желании «срубить по-быстрому» хороший 
куш решил воспользоваться её горем. У Бурлачковой 
долго и тяжело болела мама, 28 ноября мучения 
старой женщины закончились. Лариса Григорьевна 
позвонила в «скорую помощь» при Борисоглебской 
ЦРБ, попросила приехать медработников, зафикси-
ровать факт смерти.

Слушаешь печальные повествования 
борисоглебцев о том, как на их горе 

наживаются бессовестные бизнесмены, рассказы, 
как чиновники откровенно потакают такой 
бессовестности, и диву даёшься.
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 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.

спОрт зА Неделю

за содержание рекламы  
ответственность несет рекламодатель.

Материалы под рубриками  
«слово депутату», «Воронежская марка»  

публикуются на договорной основе.

Телефоны дочерних изданий «Коммуны»
«Воронежская неделя» 8 (473) 2551474.

«Коммуна плюс» 8 (473) 2551474.
«Кольцовский сквер» 8 (473) 2532947.
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Культуры 8 (473) 2532947.
Экономики 8 (473) 2550846.

образования, семьи и воспитания 8 (473) 255-68-23.
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адресная рассылка: Москва, с.Петербург, рязань, Белгород, 
курск, липецк, орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, саратов, 

самара, н.новгород, Псков, красноярск, Ханкала, киев, луганск, 
Минск, Могилев, кишинев.

цена 5 руб.

Лот №1: Доля в уставном капитале 
ООО «Рябинушка», простые векселя 
ООО «Белора» в количестве 3 штуки, 
начальная цена 18 294 827  рублей  
40 копеек, без НДС. 

Лот №2: Дебиторская задолжен-
ность ТОМАНЕЛТ ХОЛДИНГС 
КОРП, дебиторская задолженность 
ООО «Первый издательский дом», 
дебиторская задолженность ООО 
«Велком», дебиторская задолженность 
ООО «Воронежстройпроект», деби-
торская задолженность ООО «Пульс», 
дебиторская задолженность ООО «По-
лимедиа М», дебиторская задолжен-
ность ООО «Строй Контроль», деби-
торская задолженность  ООО «ТИРС», 
дебиторская задолженность ООО 
«Эстейт», дебиторская задолженность 
ЗАО «Горизонт-инвест», дебиторская 
задолженность  Калайчиева Нина 
Шакроевна, дебиторская задолжен-
ность ООО «Жилой комплекс Бизнес 
Парк Московский», дебиторская за-
долженность ЗАО «Горизонт-инвест», 
дебиторская задолженность ООО 
«Людмила», начальная цена 3 402 736  
рублей  34 копейки, без НДС.

Лот №3: Лампа металлогалоге-
новая (белая) 400w, 2 штуки, лампа 
металлогалогеновая (синяя) 400w, 3 
штуки,  постер, 1 штука,  прожектор 
узкосимметричный Sirius 400w, 7 штук, 
начальная цена 1 897 рублей 20 копеек, 
без НДС.

Срок действия цены составляет 1 
день с момента публикации сообщения 
о проведении торгов. Величина еже-
дневного снижения цены составляет 
2,5  процента от начальной стоимости 
имущества. Непроданное имущество 
в установленный период продается в 
следующий период со снижением на-
чальной цены на 2,5 % и так далее, до 
окончательной продажи.

Местонахождение имущества по 
адресу Должника. Ознакомиться с иму-
ществом можно по предварительной 
записи по тел. + 8-(473)-261-14-94, с 
обязательной подачей заявки на озна-
комление с имуществом, по правилам, 
указанным на сайте организатора тор-
гов – www.advance-torg.ru.

Заявка на участие в торгах должна 
соответствовать требованиям, установ-
ленным в соответствии с Федеральным 

законом «О несостоятельности (бан-
кротстве)» и указанным в сообщении 
о проведении торгов, и оформляется 
в форме электронного документа. За-
явка на участие в торгах в форме пу-
бличного предложения оформляется 
произвольно в письменной форме на 
русском языке и должна содержать 
указанные в сообщении о проведении 
торгов следующие сведения: наимено-
вание, организационно-правовую фор-
му, место нахождения, почтовый адрес 
(для юридического лица) заявителя; 
фамилию, имя, отчество, паспортные 
данные, сведения о месте жительства 
(для физического лица) заявителя; 
номер и наименование лота, который 
хочет приобрести заявитель, а также 
предложение о цене лота; номер кон-
тактного телефона, адрес электронной 
почты заявителя. Заявка на участие в 
торгах должна содержать также све-
дения о наличии или об отсутствии 
заинтересованности заявителя по 
отношению к должнику, кредиторам, 
конкурсному управляющему и о ха-
рактере этой заинтересованности, све-
дения об участии в капитале заявителя 

конкурсного управляющего, а также 
сведения о заявителе, саморегули-
руемой организации арбитражных 
управляющих, членом или руководи-
телем которой является конкурсный 
управляющий. 

Реквизиты счета организатора 
торгов, на который вносится задаток, 
перечень документов, прилагаемых 
к заявке, указаны в газете «Коммер-
сантъ» №184 от 01.10.2011, на стр. 31 
(публикация №77030298905).

Заявки с прилагаемыми доку-
ментами представляются оператору 
электронной площадки.

Сумма задатка устанавливается в 
размере 20% от начальной цены прода-
жи лота, установленной для определен-
ного периода проведения торгов. 

Победителем торгов по продаже 
имущества должника посредством 
публичного предложения признается 
участник торгов, который первым 
представил в установленный срок 
заявку на участие в торгах, содержа-
щую предложение о цене имущества 
должника, которая не ниже начальной 
цены продажи имущества должника, 

установленной для определенного 
периода проведения торгов. 

Победитель и конкурсный управля-
ющий подписывают в день подведения 
результатов торгов договор купли-
продажи. В случае если Участник, 
выигравший торги, после проведения 
торгов уклоняется от подписания до-
говора купли-продажи, то с указанным 
лицом (победителем торгов) договор не 
подписывается и результаты аннули-
руются. Договор может быть заключен 
с другим участником, который подал 
заявку в отведённый срок позже.

Победитель торгов (Покупатель) на 
основании Договора купли-продажи 
осуществляет платеж путем перечис-
ления денежных средств на расчет-
ный счет должника или организатора 
торгов в соответствии с договором 
купли-продажи. Оплата должна быть 
осуществлена покупателем в течение 
десяти дней со дня подписания Догово-
ра купли-продажи имущества. Сумма 
задатка, внесенного победителем тор-
гов, засчитывается в счет исполнения 
им Договора купли-продажи.

Внимание: организатор торгоВ – специализироВанная организация 
общестВо с ограниченной отВетстВенностью «аДВанс» 

(ИНН 3664113335, ОГРН 1113668034193, почтовый адрес: 394052, г. Воронеж, ул. Кривошеина, д. 13, офис 37, адрес электронной почты – advance.torg@gmail.com,   
телефон/факс  8-(473)-261-14-94, www.advance-torg.ru), сообщает, что ПОВтОРНые тОРГИ ПО ПРОдаже ИмущеСтВа  дОЛжНИКа – ООО «мОНтаж» (ИНН 

3664072390, ОГРН 1063667234300, юридический адрес: 394030, Воронежская обл., г. Воронеж, ул. Кропоткина, д. 2), назначенные на 23.12.2011 года, ПРИзНаНы НеСОСтО-
яВшИмИСя по всем лотам, и ОбъяВЛяет о продаже данного имущества на тОРГах В фОРме ПубЛИчНОГО ПРедЛОжеНИя, открытого по составу участников, с 
открытой формой предложения цены, в электронной форме, на сайте электронной площадки - ООО «аукционный тендерный центр» (адрес в сети Интернет: www.atctrade.ru). 

Цена - на момент публикации. Реклама. 

поздравительная открытка

Уважаемый Владимир 
Иванович!

С чувством глубокого 
уважения поздравляем Вас 
со славной датой в Вашей 
жизни.

Мы знаем Вас как прин-
ципиального сотрудника 
ГАИ-ГИБДД, опытного и 
отзывчивого руководителя, 
да и в целом как доброго, по-
рядочного человека. Какую 
бы Вы должность ни зани-
мали, Вас всегда отличали 
и отличают высокий про-

фессионализм, ответствен-
ность, целеустремлённость и 
настойчивость. Вы снискали 
заслуженный авторитет не 
только среди сослуживцев, 
но и среди руководителей и 
жителей Кантемировского 
района, и всех, кто хоть раз 
общался с Вами. Да и более 
чем тридцатилетний стаж 
службы в системе МВД го-
ворит о многом.

Пусть все искренние по-
желания, адресованные Вам в 
этот день, принесут счастье и 

благополучие в Вашу жизнь. 
Крепкого здоровья, любви и 
тепла дорогих и близких Вам 
людей.

Коллеги,  
друзья.

Завтра, 25 декабря, одному из опытнейших сотрудников отдела МВД России  
по Кантемировскому району подполковнику внутренней службы 

В.И.ПРИхоДченКо 
исполняется 55 лет

В сообщении о пРоВедении ВнеочеРедного общего собРания  
акЦионеРоВ откРытого акЦионеРного общестВа «Унитеп», 

опубликованном 16.12.2011 №192 в газете «коммуна», 
необходимо исключить первый вопрос повестки  

дня внеочередного общего собрания акционеров открытого 
акционерного общества «Унитеп».

Совет директоров.

ИнформацИя о тарИфах
на тепловую энергию, поставляемую ОАО «Автоген»  

потребителям, на 2012 год размещена на сайте  

http://www.autogenv.ru

реклама

Эдуард ефремоВ
Фото Михаила ВЯзОВОГО

На этом воспитывалась лю-
бимая дочь. Песня – в утеху 
и, как молитва, во спасение 
души. В народе песня и труд, 
повседневная жизнь не раз-
делимы. Зазорно быть только 
песенником. Даже великие 
молитвенники считали, что та-
ковыми их сотворила не только 
молитва:  два крыла возносят 
ко Господу – молитва и труд. 
Рано ушёл из жизни Анатолий 
Моисеевич, но успев понять, 
что предопределено свыше – 
выдающимся учёным его сде-
лало то, что он первым в мире 
получил масло из амаранта, 
равного которому по целебным 
свойствам нет…

Каково же было моё удив-
ление, когда от Ольги Анато-
льевны услышал: «Пение для 
меня не главное – в жизни 
много важного, где так же необ-

ходимо моё участие». Сказано 
не просто человеком Песни, 
Заслуженной артисткой Рос-
сии, ставшей профессором 
Воронежской государственной 
академии искусств. Есть то, без 
чего немыслима настоящая 
песня, невозможно развитие 
истинного таланта – знать, 
откуда ты родом, быть верной 
этому роду. Ты – казачка. Зов 
крови постоянно вовлекает в 
жизненный водоворот и тре-
бует не быть безучастной ко 
всему, что происходит вокруг. 
Не только песня в этом тебе 
помощник.

После окончания в Воро-
неже института искусств – со-
листка театра оперы и балета 
Ижевска. Участие в Свердлов-
ске в «музыкальной ярмарке», 
на которой до заключительно-
го концерта дошла вместе со 
знаменитым ныне на весь мир 
Дмитрием Хворостовским… 
Но, как говорится, где родился, 

там и сгодился. Возвращается 
в родной Воронеж, полная за-
мыслов, идей. В начале пере-
стройки создаёт при филар-
монии театр русского романса. 
Выступления с её участием 
проходят не только в город-
ских залах, но и в сельских 
клубах, домах культуры. Это 
своего рода сражение супротив 
тех, кто жаждет оболванить 
народ, увести его от корней ду-
ховности, высокой культуры. 
Наряду с созданием «песенно-
романсовой публицистики» 
преподаёт вокал в институте. 
Организует салон «В центре 
города» - предстаёт перед во-
ронежцами не только испол-
нительницей песен и романсов, 
но тонким исследователем и 
пропагандистом творчества 

поэтов и композиторов. Начи-
нает вести цикл радиопередач 
- о песне и  культуре народной, 
без глубины которой немысли-
ма музыкально-поэтическая 
классика, покорившая мир. 
На телевидении – сценарист и 
ведущая замечательных филь-
мов о выдающихся музыкан-
тах России, композиторах, 
поэтах. 

А ещё – проводит концерты 
для ветеранов войны. Перед 
выступлением  знакомилась с 
военной биографией многих, 
кто будет присутствовать в 
зале. Получалось нечто похо-
жее на «От всей души», пере-
дачу, проводимую легендар-
ной телеведущей Валентиной 
Леонтьевой. Не бояться идти 
за кем-то вослед – всё равно 

при полной отдаче душевных 
сил получается не повторение 
кем-то открытого, а своё, тоже 
неповторимое. 

Автору этих строк довелось 
быть знакомым с выдающим-
ся флейтистом, дирижёром и 
педагогом Ростиславом Ми-
роновичем. «Первая флейта» 
довоенной Москвы, создатель 
русского театра в Киргизии, 
не занятия вёл – был для своих 
подопечных академией, отцом 
родным. Если к нему кто по-
падал в ученики, то вскоре ста-
новился «отличником» по всем 
предметам – так до своих 93-х 
умел работать педагог Миро-
нович. Его ученики старались 
быть под стать своему учителю 
– отсюда и у Ольги Макеевой 
всеохватность, академичность 
подхода к любому делу. 

К юбилею Ольги Анато-
льевны вышел небольшой аль-
бом, ярко представивший не 
только её творчество, педаго-
гическую и общественную дея-
тельность. В большей степени 
– спасибо тем, кто был рядом. 
Прекрасному организатору 
подвижников и пропаганди-
стов музыкального искусства 
Георгию Харчеву, ансамблю 
народных инструментов под 
руководством Юрия Копыти-
на, руководителю эстрадного 
оркестра Владимиру Глаго-
леву, пианистам Алексею За-
донскому, Игорю Файнбойму, 
солистам Сергею Каданцеву, 

Василию Чухлову, актёру 
Анатолию Гладневу, дизайнеру 
Диане Балановской, работ-
никам телевидения и радио 
Николаю Колтакову, Людмиле 
Беляковой, Вере Новохатской, 
Елене Фоминой и многим 
другим.

Отдавать полученное от 
людей и дарованное милостью 
Божьей – богатство щедрых 
душой. Восемнадцать лет пе-
дагогической деятельности на 
кафедрах хорового дирижиро-
вания и вокального искусства. 
Её воспитанники - лауреаты 
международных конкурсов 
вокалистов Чэнь Ин (Китай), 
Антонина Весенина, Ирина 
Матушкина, Анастасия Ноз-
драчёва, Галина Леонова, Ка-
ринэ Мирошниченко…

В одной из своих статей 
Ольга Анатольевна пишет: 
«Часто думаю о том, что бы 
отец сказал о том или ином 
творческом событии в моей 
жизни?.. Стараюсь жить так, 
чтобы моим родителям не было 
за меня стыдно».

Взрослый человек, остав-
шийся с открытой детской ду-
шой. Сказано же: «Будьте, как 
дети». Коль «всё предопреде-
лено», то не о возрасте думать 
надо, а о продолжении того, что 
заложено песней детства – ра-
ботать, работать, быть от этого 
счастливой и направлять на 
путь счастливый, отрадный для 
других, своих учеников.

Верная своему роду
увлечённые | Юбилей известной воронежской певицы Ольги Макеевой – повод к размышлению не только о певческом таланте
С её отцом мы были друзьями. Казалось, после окон-
чания университета анатолий макеев спрячет куда по-
дальше диплом биолога, и через песню откроется ему 
дорога к славе и всеобщему признанию. Пел так, что то 
ли к небесам возносил наши восторженные души, то ли 
небеса приземлялись, чтобы побыть рядом с талантом 
от Господа. родом он из донских казаков – нёс в себе 
тайну тех, кто (по Льву толстому) сотворил россию и 
которых не понять умом. только сердцем. Любимой 
песней была про коня вороного, выносившего удалого 
казака из любой сечи, любого огня. Любил повторять: 
«Всё предопределено. на всё воля Господа». 

Победная серия прервалась 
Победа во втором матче «Бурана» против команды 
«ТХК» могла бы стать юбилейной, тридцатой подряд, 
одержанной нашей ледовой дружиной в РХЛ дивизиона 

«Запад». Надо признать, что в этом сезоне подопечные Виктора 
Семыкина по праву являются лидерами, а такой внушительной 
победной серии воронежские хоккеисты не выдавали никогда 
в своей истории. То, что «ТХК» - соперник очень серьёзный, 
стало ясно ещё по ходу первой встречи. Тогда хозяевам площад-
ки удалось победить тверичей во многом благодаря удачным 
действиям голкипера Дениса Черепанова. Итоговый результат 
- 4:2 в пользу «Бурана». А в ответном матче хоккеистам «ТХК» 
удалось навязать воронежцам свою игру и победить лидера со 
счётом 5:3. В очередном туре «Бурану» на льду Дворца спорта 
«Юбилейный» противостоял «Кристалл», представляющий 
подмосковный город Электросталь. В первой игре наша команда 
добилась победы со счётом 5:1. Повторная встреча прошла вчера 
вечером после подписания номера в печать. Подробности этих 
матчей - в следующем спортивном обозрении «Коммуны».  

не хватает энергии 
Гандболистам воронежской «Энергии» никак не удаст-
ся покинуть последнее место в табели о рангах супер-
лиги. Вот и в очередном туре команда Игоря Грицких 

потерпела уже тринадцатое поражение в чемпионате. На сей 
раз обидчиками воронежцев стали астраханские гандболисты. 
Игра на равных шла только в первом тайме, но в его концов-
ке удачливее действовали хозяева площадки - 24:16. После 
перерыва преимущество «Зари Каспия» было неоспоримым, 
а итоговый результат встречи - 43:26 в пользу астраханцев. 
Помимо неудачного выступления в чемпионате «энергетикам» 
не хватило энергии и в Кубке России. Воронежцы в начале 
следующего года должны были провести два матча всё с той же 
«Зарёй Каспия», одну дома, другую - на выезде. Но по взаимной 
договорённости, в целях экономии средств, оба матча прошли 
в Астрахани на этой неделе. В первой игре победу одержали 
южане - 28:21, во второй удачливее были воронежцы - 31:27. А 
по сумме двух игр (55:52) в следующий этап Кубка вышла «Заря 
Каспия». Не радуют своими результатами и гандболистки во-
ронежской «ШВСМ». В рамках заключительного тура пред-
варительного этапа первенства России среди команд высшей 
лиги «ШВСМ» провела четыре матча с командами Брянска, 
Краснодара, Волгограда и Ставрополя, и во всех потерпела по-
ражения. Всего же в чемпионате воронежские девчата смогли 
одержать лишь одну победу и завершили предварительный 
раунд соревнований на последнем, одиннадцатом, месте.  

Волейболистки удивляют 
Похоже, волейболистки клуба «Воронеж» всерьёз на-
мерены побороться за одну из двух путёвок в элитный 
дивизион. По крайней мере, наша команда впервые в 

истории пробилась на второе место в высшей лиге «А». Этому 
поспособствовала серия из шести побед подряд в первенстве 
страны. В очередном туре ВК «Воронеж» гостил в Обнинске, 
где подопечные Левона Джагиняна дважды праздновали успех 
- 3:1 и 3:0. Впереди нашу команду ждёт нелёгкое испытание в 
виде двух поединков с липецким «Индезитом». Помимо того, 
что эта команда является одним из самых принципиальных 
соперников, к тому же «Индезит» занимает третье место, ак-
курат после ВК «Воронеж». Матчи пройдут 24 и 25 декабря в 
спорткомплексе «Кристалл». А вот мужскому волейбольному 
клубу «Кристалл», который возглавляет известный спортсмен 
и тренер Вячеслав Зайцев, никак не удаётся найти свою игру. 
Матчи четвёртого тура воронежцы провели в Смоленске, где 
дважды уступили местному клубу «СГАФК-Феникс» - 0:3 и 
1:3 и также два раза проиграли лидеру турнира - калужской 
команде «Ока-Буревестник» - 2:3 и 1:3. После этих игр «Кри-
сталл» обосновался на восьмом месте в турнирной таблице 
высшей лиги «Б».  

Получили по заслугам 
В начале этой недели Воронежская областная фе-
дерация баскетбола подвела итоги минувшего года. 
Лауреатами премии «Созвездие» стали президент ба-

скетбольного клуба «Согдиана-СКИФ» Олег Сехниев и один 
из лидеров команды Валерий Рогачёв. В грядущий уик-энд 
флагману воронежского баскетбола предстоит визит в Тамбов 
для участия в матчах первенства страны. Кстати, руководством 
клуба принято решение организовать поездку болельщиков на 
эти поединки. Очередные матчи на выезде провели дублёры 
«Согдианы-СКИФа», выступающие в первой лиге ЦФО. К 
сожалению, резервисты не одержали ещё ни одной победы. Вот 
и с выезда по маршруту Смоленск - Тула воронежцы не смогли 
привезти ни одного очка. А баскетболистки «Воронеж-СКИФа» 
завершили программу первого круга на седьмом месте. В 
последних матчах уходящего года наша команда дважды на 
своей площадке уступила столичной «Глории» - 47:53 и 49:56. 
Очередные матчи «Воронеж-СКИФ» проведёт 15 и 16 января 
в Ростове-на-Дону.  

Леонид хрУЩЁВ. 

по горизонтали: 5. отсутствие зрения. 
6. драгметалл. 8. человекообразное 
животное в далёком прошлом. 10. дво-
рянский титул. 11. Марка фотоаппарата. 
12. изгнанник, противник насилия. 14. 
искусственное волокно и ткань из него. 
15. отсутствие речи. 16. Устройство для 
смягчения ударов при движении авто. 19. 
сабля. 21. продукт из молока. 22. Здание 
для представлений, спектакля. 23. скуль-
птура античной культуры. 25. огромное 
водное пространство. 26. певчая жёлтая 
птичка южных стран. 27. деньги Вене-
суэлы. 28. Участник массовых сцен при 
киносъёмке. 
по Вертикали: 1. объявлял народу офи-
циальные известия в старину. 2. библия 
мусульманина. 3. детский лагерь в крыму. 
4. сожжение умершего. 7. Физические 
упражнения для развития и укрепления 
организма. 8. Работник на определённое 
время. 9. Мужская рубашка со стоячим 
воротником. 12. перерыв в спектакле. 
13. подробная опись. 17. дитя слона. 18. 
автор произведений со сложным сюжетом. 
20. Макрель. 24. ткань для вышивания. 
25. Зарплата. 

Составил Виктор марей.

отВеты на кроссВорД (23 Декабря)
по горизонтали: 8. Харакири. 9. Ворота. 10. Жалоба. 11. Лесосека. 12. диета. 13. оттоман-

ка. 15. баккара. 17. коллапс. 20. архипелаг. 22. скотч. 25. отросток. 26. балкон. 27. катион. 28. 
талисман. 

по вертикали: 1. каватина. 2. Мамонт. 3. пират. 4. кислота. 5. Хвостокол. 6. кристалл. 7. стекло. 
14. аргентина. 16. кривошип. 18. патронаж. 19. Маркато. 21. Ритуал. 23. колесо. 24. Убыль.

контрольные экземпляры с публикациями  
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

тел./факс 2390088. Ул.комиссаржевской, 4а;  ул. пушкинская, 5, каб. 16.

по расценкам «коммУны»

«липецкая газета»
«орлоВская праВДа» 

«тамбоВская жизнь» 
«Вольная кУбань»

краснодарский край

Вы можете СдеЛать заяВКУ на размеЩенИе 
реКЛамы 

В Газетах:

«Факт» г. брянск

В редакции газеты

РекЛаМа

ооо «Ваше радио», радиопрограмма «Шансон», сообщает 
расценки на размещение рекламных материалов  
кандидатов по выборам Президента рф,  
которые состоятся 4 марта  2012 года

прием объявлений до 14.00 в день, предшествующий выходу в эфир. 
один номер телефона - бесплатно! (минимальная сумма заказа - 1000 руб.) 

информационный ролик (дикторское чтение на музыке) 2 400 руб.
игровой ролик (актерское чтение, 1-2 голоса,  
за каждый дополнительный голос – 500 руб.) 4 000 руб.

музыкальный ролик (1 голос, за каждый дополнительный голос - 500 руб.) 7 000 руб.
джингл (до 10 сек.) 4 000 руб.
изготовление сценария 1000 руб.

слУжба рекламы:   тел. /факс (473) 251-20-38, 255-72-33.   
Время работы: с 9.00 до 18.00 без перерыва.   

адрес: 394018, г. Воронеж, ул. кирова,4.

время выхода рекламного ролика определяется сеткой вещания радио «Шансон»,  
и может изменяться в зависимости от ее изменения.

Сроки изготовления ролика - 5 рабочих дней.
Срочный заказ ролика - 2 рабочих дня - коэффициент 2.

Программа Условия спонсирования Время выхода Стоимость
5 минут у микрофона                                                                           
суббота, понедельник

Радиопередача  
от 5 до 10 минут 9.00 1700 руб. / мин

Условия  спонсирования  программ

Cтоимость  трансляции  рекламного  ролика

стоимость  изготовления  рекламных  роликов

Время выхода Стоимость трансляции ролика (30 сек.)
06.00-08.00 1 500 руб.
08.00-15.00 2 900 руб.
15.00-17.00 2 100 руб.
17.00-19.00 2 900 руб.
19.00-22.00 1 300 руб.
22.00-00.00 920 руб.
00.00-06.00 460 руб.

Реклама.
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